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Desde inicios de año venimos 
escuchando a las autorida-
des del sector Pesquería 

anunciar que la biomasa de ancho-
veta está en un nivel récord. De he-
cho, en la investigación de febrero 
a abril del presente año Imarpe en-
contró una biomasa de 12,1 millo-
nes de toneladas, que es el nivel más 
alto de los últimos ocho años.

En base al conocimiento científi -
co y experiencia acumulados, en la 
última década Imarpe recomendó 
la aplicación de una tasa de captura 
promedio de 33%. Es decir, al nivel 
de biomasa encontrado se le multi-
plicaba por 0,33 para determinar 
cuánto podían capturar las embar-
caciones pesqueras, y dejaba las dos 
terceras partes de la biomasa exis-
tente en el mar. 

Cabe recordar que en el V Panel In-
ternacional de Expertos en Evalua-
ción de la Anchoveta Peruana, orga-
nizado por Imarpe, FAO, el IRD y 
otras entidades en agosto de 2009, la 
primera conclusión se refi ere al buen 
manejo que se ha tenido de la ancho-
veta, en que según se señaló la tasa de 
captura estuvo por debajo de 40% 
(Boletín del Imarpe, Vol. 25, N° 1 y 2).

Si se hubiese aplicado la tasa de 
33% a la biomasa de inicios de año, 
lo que correspondía era una cuota 
de 3,99 millones de toneladas para 
la primera temporada de pesca; sin 
embargo, solo se estableció una 
cuota de 2,05 millones. Se esgrimie-
ron razones precautorias, lo cual la 
industria acató.

Hoy nos encontramos ad portas 
de la determinación de la cuota pa-
ra la segunda temporada de pesca. 
Aún no es de conocimiento público 
cuál es el nivel de la biomasa, pero 
se tiene el buen nivel de biomasa de 
inicios de año y la presencia del Fe-
nómeno de La Niña, que se sabe es 
saludable para la reproducción y 
crecimiento de anchoveta, así como 
lo manifestado por participantes en 
el crucero de investigación y patro-
nes de barcos que están mar adentro 

pescando otras especies, quienes 
señalan que hay abundancia de an-
choveta. Así, el buen nivel de bio-
masa estaría garantizado, en la me-
dida que lo más probable es que esté 
entre 10 y 12 millones de toneladas.

Toca ahora ver lo referido a la 
cuota. Para el estimado de una bio-
masa de 10 a 12 millones de tone-
ladas, con la tasa de captura histó-
rica de 33%, la cuota a esperar se-
ría de 3,3 a 3,99 millones. Si toma-
mos como referencia la tasa que 
recomiendan los investigadores 
más conservadores -25%-, la cuota 
a esperar sería de 2,5 a 3 millones 
de toneladas. Así, incluso en el es-
cenario más conservador se espera 
lograr una buena cuota para esta 
segunda temporada.

Lo tercero, el PBI, dependerá de 
la cuota que se establezca, en la me-
dida que las embarcaciones pesque-
ras están listas para capturar aque-
llo que se les permita. Con una cuo-
ta de 2,5 millones, se estima que el 
aporte total del sector pesquería pa-
ra el 2013 sería de 1,8 puntos, en 
tanto que con una cuota de captura 
de 3 millones el aporte sería de 2 
puntos.

Según lo visto, si tenemos buena 
biomasa, una buena cuota y un buen 
PBI también deberían estar presen-
tes, y así cerrar el año con una buena 
contribución de la pesquería al des-
empeño económico del país.

OPINIÓN

Elena Conterno
PRESIDENTA DE LA SNP

A buena biomasa
de anchoveta, buena 
cuota y buen PBI

BUZÓN

Precisión 
A través de la presente me diri-
jo a ustedes con el  fi n de preci-
sar un aspecto de la nota: “Hu-
mala defenderá a empresas na-
cionales de subvaluación y 
dumping” (pág. 3) de su edi-
ción de hoy (ayer), en la que se 
incluye erradamente a la Socie-
dad Nacional de Industrias 
(SNI) en la lista de entidades 
que, según la nota, opinó en 
contra de la aplicación de me-
didas antidumping a China, en 
las recientes audiencias públi-
cas convocadas por el Indecopi.

 Al respecto, nos causa ex-
trañeza esa mención cuando 
en la Audiencia realizada el día 
01.10.2013 en el INDECOPI 
nuestro representante, a nues-
tro juicio, demostró la necesi-
dad de aplicar tales derechos 
debido al daño que esta com-
petencia desleal viene causan-
do a las empresas del sector. 
Parece ser que la periodista 
que asistió a la Audiencia no 
entendió nuestra posición o 
sus fuentes consultadas -que 
creemos no pudo haber sido In-
decopi, que conoce perfecta-
mente nuestra posición- le die-
ron una información inexacta 
induciéndola al error.

Nuestra posición es que el 
Indecopi debe aplicar los de-
rechos antidumping a todas 
las importaciones que compi-
ten deslealmente y violan las 
normas de la OMC. En el caso 
de los exportadores chinos 
que le venden al Perú prendas 
a un valor normal o muy cer-
cano a este, al aplicar dere-
chos antidumping, Indecopi 
debería hacerlo fi jando un va-“Hoy nos 

encontramos ad 
portas de la 
determinación de la 
cuota para la 
segunda temporada 
de pesca”.
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lor normal. Toda aquella ex-
portación de prendas chinas 
que lleguen por debajo de ese 
valor, pagarán el derecho co-
rrespondiente hasta igualar 
ese valor normal. De esta for-
ma no se afectaría a aquellos 
exportadores que proceden 
de forma leal pero si se sancio-
naría a aquellos que hacen 
competencia desleal, como lo 
es la exportación a precios 
dumping que, creemos, está 
plenamente demostrada.  

Apreciaremos que su dis-
tinguido medio realice las 
precisiones del caso.

Rosa Asca
Gerente General de la Sociedad 
Nacional de Industrias - SNI

Estimada Rosa:
La precisión está hecha.

Desaceleración 
Desaceleración no es sinóni-
mo de crisis o de tocar piso, 
sino espacio de oportunida-
des para un nuevo impulso en 
la economía. Vemos señales 
sólidas, indicadores positivos 
hacia adelante. Todos los lí-
deres empresariales debe-
rían anunciar las señales de 
progreso y los líderes políti-
cos, aprender de ellos.

Ricardo Escudero Vigil
DNI: 08186634

Estimado Ricardo:
El optimismo es bueno, pe-
ro no hay que olvidar que 
hay importantes reformas 
pendientes.

VOX PÓPULI

Los productos textiles perua-
nos son muy sensibles a la 
competencia con la India, 
principalmente en lo que se 
refiere a los hilados. En tal 
sentido, sería conveniente 
que en las negociaciones del 
TLC con la India se excluya el 
capítulo de textiles y confec-

La pregunta de hoy:

¿Se debería excluir textiles de la 
negociación del TLC con India?

ciones tal como se hizo con el 
TLC con China y así se evita 
problemas a la industria na-
cional, ya que el propósito de 
los TLC  es ampliar y diversi-
fi car los mercados.

Humberto Chávez Gómez
betovez55@hotmail.com

La pregunta de mañana:
¿Está de acuerdo con que Conga no es problema del 
Gobierno? 
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